

À L'AISE DANS LES CLASSES

Depuis 1999 l'association ABQ parcourt les classes du canton de Berne pour parler de l'homosexualité, désamorcer les préjugés et susciter des discussions.

Gabrielle Cottier



DR

Depuis bientôt 13 ans et à raison d'une trentaine de classes par année, ABQ en a vu des adolescents ! Et les 27 intervenants bénévoles sont bien rôdés.

Comment procèdent-ils ? Suite à l'invitation d'un professeur, ils arrivent par groupes de quatre, deux gays ou bisexuels et deux lesbiennes ou bisexuelles, et commencent par un petit jeu démontrant que chacune appartient à une minorité – cheveux roux, gaucher, enfant de divorcés – même si on ne s'en rend pas nécessairement compte.

Ensuite, la classe est divisée entre les filles et les garçons et chaque moitié part avec une fille et un garçon

qui racontent leurs vies, leurs coming-out, les difficultés et les relations amoureuses. Suivent quelques activités interactives qui démystifient l'homosexualité et les personnes homosexuelles, et des questions anonymes aux intervenants. « Les élèves prennent une part active dans l'intervention, ce qui permet d'avoir des discussions riches et intéressantes », confie Jérôme Bonzon, membre du comité d'ABQ. Les questionnaires distribués en fin d'intervention sont encourageants. Les élèves des classes, âgés entre 14 et 19 ans, sont touchés par la franchise des témoignages, et reconnaissent être mieux informés sur l'homosexualité et l'homophobie. Une démarche inspirante.

SANTÉ AU FÉMININ

L'association les Klamydias est née en 2008 suite au constat d'un manque flagrant d'information en santé sexuelle chez les FSF (femmes ayant des relations avec des femmes), indépendamment du genre ou de l'orientation sexuelle. Sous ce charmant petit nom, quatre personnes s'engagent dans un travail de prévention et de dédramatisation des IST, mais pas que. Il faut dire que les Klamydias sont sur tous les fronts : de la prévention en live ou par mail auprès des associations, à celle style Dr Gay, en passant par la formation de jeunes faisant de la prévention auprès de leurs semblables au sein de la fondation Profa. Les Klamydias s'occupent aussi de la tenue de stands lors d'événements ou de l'édition de guides pratiques. « Nous sommes une asso de terrain, clame Laëtitiia Déziane, présidente, co-fondatrice et responsable. Nous abordons tous les thèmes comme la santé sexuelle au quotidien, les infections sexuellement transmissibles, les pratiques à risque et les moyens de prévention. »